

COMPROMISO CON LA MEJORA DE LOS SERVICIOS

ANEXO 7.12. OFICINA DE SOFTWARE LIBRE

La Oficina de Software Libre, OSL, ha continuado durante el año 2012 con las actividades de años anteriores, estructuradas en tres ejes principales: concienciación, formación y liberación de proyectos de software libre. A estos tres ejes se ha sumado un cuarto: la reutilización de material informático de la UGR y su donación a diferentes asociaciones y ONGs.

En cuanto al primer eje, concienciación, se ha celebrado la cuarta edición de la Jornada de Proyectos de Software Libre, con la presentación del Concurso Universitario de Software Libre en su quinta edición local y séptima nacional. Se ha hecho entrega de los premios locales del Concurso Universitario haciéndolo coincidir con otros eventos: FLISOL, que se ha celebrado por primera vez de forma presencial en Granada, coincidiendo con diferentes ciudades españolas, y la entrega de ordenadores de la primera Campaña de Donación de Software Libre. El Concurso se ha celebrado con el apoyo económico y patrocinio de diferentes entidades y empresas locales.

En este eje, se puede reseñar también la participación de la OSL en las siguientes actividades:

- Cuarta edición del Software Freedom Day, en el Centro Cívico de la Chana y en conjunción con el NotBarraLibreCamp.
- Scratch Day en Granada, celebrado en el CAPI Zaidín.
- Taller de videojuegos para niños en FicZone.

Así mismo, la OSL ha contribuido con una ponencia en la LibreSoftwareWorldConference 2011, celebrada en Zaragoza. Personal técnico de la OSL ha participado también en el Primer Seminario Software Libre e Innovación Social celebrado en Chef-Chaouen (Marruecos), financiado por FAMSI. También se ha participado en las Jornadas Codemotion, celebradas en Madrid en marzo de 2012.

En general, se ha avanzado en la implicación de la OSL con la comunidad de software libre local, apoyando o participando en todos los eventos relacionados con el mismo.

En cuanto al eje de formación, se ha continuado con la formación gratuita en forma de talleres, celebrando diferentes acciones formativas sobre Android y otras tecnologías libres en Informática, aparte de las series de talleres:

- Talleres de aplicaciones libres, celebrados a lo largo del primer cuatrimestre del curso 2011-2012 en la ETSIIT.
- Taller de desarrollo de aplicaciones libres, en las mismas fechas.

A estos últimos talleres han accedido unas 50 personas; a todos los talleres organizados por la OSL han accedido alrededor de 100 personas, incluyendo principalmente PDI y alumnado.

Se han organizado varias ediciones de los cursos virtuales ya implantados y se han creado nuevos:

- Liberación de proyectos de software libre.
- Introducción al lenguaje de programación Python.
- Python avanzado.
- LaTeX.

Las diferentes ediciones han tenido un gran éxito, participando más de 250 personas. Todos los cursos están también disponibles como material libre en la plataforma virtual de la OSL.

Además, se han organizado las siguientes actividades:

- Cuarta edición del Campus Infantil de Software Libre, al que han asistido, en sus dos turnos, aproximadamente 150 personas.
- Apoyo a la liberación de diferentes aplicaciones del PAS y PDI, e institución de un protocolo de liberación de aplicaciones en colaboración con la Delegación del Rector para la Transferencia de Resultados de Investigación.
- Mantenimiento de las instalaciones de Software Libre de la Facultad de Políticas y de la Biblioteca de la OSL.
- Creación de dos itinerarios formativos para el PAS, en aplicaciones libres y en uso de Internet. En las mismas han participado, por el momento, 50 trabajadores pertenecientes al PAS.

Estas actividades han sido reconocidas por PortalProgramas en su Ranking Universitario de Software Libre, asignando a la UGR el primer puesto en tal Ranking, por encima de las 72 universidades públicas y privadas de España.

El cuarto eje, de reutilización de material informático, se venía haciendo con baja intensidad y normalmente destinado a uso interno. En el año 2012 se han lanzado, hasta el mes de octubre, cuatro campañas de donación de ordenadores en las que se han donado a más de 50 ONGs y asociaciones un total de más de 100 ordenadores y aproximadamente 50 piezas diversas de material informático (impresoras, escáneres, monitores y teclados). Las campañas se han llevado a cabo con la colaboración de toda la delegación TIC, especialmente el CSIRC, que ha permitido el uso de su material móvil y del CEVUG, que ha cedido parte del uso de un almacén. La retirada se hace en colaboración con la Unidad de Calidad Ambiental y también ha contado con el apoyo económico de Gerencia. Todo esto ha permitido que diverso material que anteriormente sólo se retiraba para reciclaje encuentre nuevo uso con sistemas operativos libres en las manos de diferentes asociaciones y ONGs.

Este cuarto eje de reutilización de material informático es la principal aportación de la OSL para paliar los efectos de los recortes en la UGR. El material informático es ofrecido también a diferentes unidades y servicios de la UGR para su reutilización, ahorrando los costes de adquisición de nuevos equipos informáticos. La labor de concienciación del uso del software libre (cuya copia y distribución es gratuita) contribuye también al ahorro de costes de adquisición periódica de licencias; en este momento se trabaja con diferentes departamentos y profesores de asignaturas para que eviten, dentro de lo posible, la adquisición de licencias y la dependencia de las mismas.